

CONGRESO PATRONAL INTERESANTE

Un hecho sintomático

Hemos recibido la Memoria y el Programa que la Confederación Gremial española presenta a examen y deliberación de su X Asamblea nacional, que ha de verificarse en Gijón durante los días 17 al 20 del mes de septiembre. Declaramos que la lectura de ambos documentos—verdaderos alegatos del Comité directivo dedicados a hacer cristalizar la transformación profunda de dicho organismo patronal—ha suscitado en nosotros el prurito de un breve comentario, dado lo poco corriente del caso.

El hecho de que una Asociación patronal en nuestro país realice labor metódica y perseverante que, colocándola en su propio terreno, encauce energías, actividades e iniciativas durante años y años hacia un fin preestablecido y orgánico es una verdadera novedad, es un hecho sintomático que debemos registrar, porque, a nuestro entender, supone que el tiempo no pasa absolutamente en balde y que la necesidad de transformación social prende en algún sector que no es obrero.

La Federación Gremial Española se constituyó en 23 de noviembre de 1912, y con este título continuó hasta el año 1921, en que para responder mejor a la amplitud de su organización hubo de transformarse en Confederación. Desde que se constituyó ha celebrado nueve Asambleas nacionales, en las que se han venido sentando los hitos o mojones para un edificio futuro.

En la actualidad cuenta la Confederación Gremial con más de un centenar de entidades afiliadas en toda España; pero además dice estar en relación asidua con otras 352 Asociaciones patronales de regiones distintas que siguen la orientación y secundan las campañas de la Confederación Gremial Española. Esto explica el hecho de que en sus Congresos nacionales se dé derecho de intervención a las entidades confederadas y a las no confederadas, aunque estableciendo diverso derecho entre unas y otras.

Pero ya hemos dicho que lo interesante de esta actuación es lo que tiene de orientador y perseverante. Ahora va a su décima Asamblea nacional con un programa de importancia. Veámoslo.

El tema I del orden del día es una declaración de principios y conclusiones que por vez primera hace la Confederación sobre problemas fundamentales.

He aquí algo de dicha declaración:

1.º La Confederación Gremial Española es una agrupación de comerciantes y pequeños industriales, organizada democráticamente y representativa, por la índole de los elementos que la componen, de los intereses, sentimientos e ideología de la mayor parte de la clase media española.

Su fin último es facilitar y estimular la producción de riqueza en España y asegurar en lo posible la más justa distribución del producto entre los varios elementos concurrentes a la producción, removiendo los estorbos fiscales, administrativos y jurídicos que se oponen a esa justa distribución o la desvían, convencidos de que aquella justicia es el cimiento del bienestar de los ciudadanos, exalta las energías espirituales de éstos, sana, moral y físicamente, la raza, y es, en consecuencia, manantial de la prosperidad y fortaleza de la patria.

2.º La Confederación Gremial Española reitera su propósito de permanecer y actuar fuera de toda política de partido. Aspiramos a contar con la cooperación activa de toda la clase media y desea merecer la simpatía y el apoyo de aquellos elementos sociales que, aun no pudiendo, por su índole, ser incluidos en la Confederación, tienen comunidad de intereses y aspiraciones con ésta, singularmente los elementos intelectuales.

Respecto de los obreros, hace constar que coincide con ellos en gran parte de la apreciación crítica de la organización social existente; considera que los problemas fundamentales que afectan a la clase asalariada son comunes con los de la clase media, por lo que comunes deberían ser también los esfuerzos de una y otra para resolverlos; pero diverge de aquéllos en cuanto a algunas doctrinas, fórmulas y aspiraciones...

Para la consecución de tales fines

DEL CONGRESO DE MARSELLA



León Blum, delegado francés

formula un programa de aspiraciones sintetizadas en estos cuatro campos de su ideario, íntima y sistemáticamente conexiones:

Primero, reforma económica; segundo, reforma jurídica; tercero, reforma administrativa. Y como consecuencia de la obra realizada en estos tres órdenes, cuarto, reforma social.

Termina la declaración de principios diciendo que «tiene, además, plena conciencia, sin que la magnitud de la empresa intimide, antes al contrario, sintiéndose estimulada por la magnitud del ideal, cualquiera que sea el resultado de sus esfuerzos, de que al dirigirlas hacia la reforma social, asentada sobre la triple reforma económica, jurídica y administrativa, se encamina o quiere encaminarse hacia una nueva civilización más efectiva y sinceramente cristiana que la presente, donde luzca e impere, de hecho y no de nombre, la ley moral».

Después pasa a razonar ampliamente el por qué y el cómo para la realización de esas reformas: económica, jurídica y administrativa.

En cuanto al plan de conducta para la realización de esas conclusiones, aspira la Confederación Gremial a los «métodos legales, mediante el apoyo de la opinión pública, difundiendo, razonándolas, discutiéndolas, apoyando a cuantos elementos, organismos o partidos caminen en la misma dirección, y requiriendo, en cambio, el concurso de cuantos en ella coincidan».

Respecto del problema de Africa, manifiesta que «dejaría de estar compuesta por españoles si no sintiera en lo íntimo de su corazón la gran tragedia de Marruecos. Pero en atención al régimen en que vivimos, falta de toda garantía legal y práctica la libertad de los ciudadanos, se limita a expresar su deseo fervoroso de que sea liquidada total y definitivamente la aventura marroquí, a la cual fué siempre extraña y adversa la voluntad del pueblo español, y cuya responsabilidad ante la Historia y ante el pueblo mismo, si algún día tiene éste poder para exigir, recaerá sobre quienes la iniciaron, impulsaron y sostuvieron contra el voto casi unánime de la conciencia nacional».

Figuran, además, en el orden del día puntos tan interesantes para las clases mercantiles e industriales como los Tribunales de comercio, subvenciones, cobranza de la contribución, aranceles, reforma del Código comercial, creación de una Mutual, comunismo, reforma del Banco de España, tarifas ferroviarias, representaciones comerciales, etc., etc.

Como se ve, el programa es amplio e interesante y tiene base más que suficiente para que el Congreso que en Gijón va a celebrar la Confederación Gremial Española sea algo más que un síntoma.

Indudablemente, el espíritu que predomina en dicha entidad patronal es un espíritu de pequeña burguesía opuesto al Socialismo, cosa que declara paladinamente; pero tampoco cabe duda que los elementos directivos de la Confederación Gremial están convencidos de que la gran burguesía, el alto capitalismo son sus mayores adversarios, y contra ellos se preparan a luchar, y no sólo se separan de sus entidades, sino hasta de sus procedimientos de organización, hacia los cuales hay en la Memoria tan duros como acertados juicios y alusiones.

Convencidos de que para la evolución económica que ha de preparar la transformación de este régimen, que como socialistas marxistas anhelamos, es preciso que cada factor social ocupe el lugar que le corresponde, siempre fuimos partidarios de que los patronos se organizaran, a fin de que la clase trabajadora asociada pudiese encontrar una persona colectiva con quien entenderse en los problemas de trabajo al formular sus reivindicaciones. Del mismo modo lamentamos muchas veces que en España nuestros adversarios en el orden social casi nunca estuvieron situados en su puesto y que el mismo principio de conservación se entendiera con un primitivismo cavernario.

Por eso recogemos como hecho sintomático este Congreso de Gijón, donde esas clases mercantiles e industriales—modestas tal vez por su desenvolvimiento económico individual, pero fuertes y poderosas en cuanto a lo que pueden ser y representan colectivamente—van a situarse clara, franca y democráticamente en el terreno social que les corresponde. Cuanta mayor claridad pongan en su programa; cuanto más expresión de cohesiva solidaridad establezcan entre sí; cuanto más grande sea la fortaleza de ese organismo, mayor será nuestra satisfacción.

La clase trabajadora necesita frente a sí elementos orgánicos de clara personalidad. La organización obrera, que no niega nunca su espíritu revolucionario, anhela de transformar el mundo hasta hacer desaparecer el régimen del salariado, procediendo clara y lealmente diciendo a la

luz del día cuáles son sus propósitos. Reivindicar sus derechos con arreglo a las conveniencias de cada momento. Por eso desea que sus antagonistas actúen con la misma claridad y con personalidad definida. Si el capitalismo procede entre sombras y faldosamente, a él habrá de culpársele de las violencias con que se haga aquella transformación social.

Desearnos, por tanto, que la próxima Asamblea de Gijón señale un nuevo hito en la vida de la Confederación Gremial, por la influencia que confiamos ha de tener entre nuestros patronos en general.

Y de ello saldremos ganando todos.

Francisco NUÑEZ TOMAS

DEL CONGRESO DE MARSELLA



C. T. Cramp, delegado inglés

DEL CONGRESO DE MARSELLA



Renaudel, delegado francés

Efemérides

Teófilo Gautier

31 de agosto de 1811.—Nace en Tarbes el literato Teófilo Gautier. Hizo sus estudios en París, y primeramente se dedicó a la pintura, pero su vocación le inclinó a la literatura, después que hubo conocido a Victor Hugo, cuyas obras leía con fruición. Sus primeras composiciones poéticas aparecieron en 1831, y su nombre empezó a sonar en 1832 con la publicación de la novela *La señorita Maupin*, cuyo asunto escabroso fué defendido por el autor en un prólogo, donde defendía el derecho del escritor a abordar cierta clase de temas, siempre que lo hiciera de modo artístico. Su labor de novelista la alternaba con el ejercicio de la crítica literaria y teatral. Su producción fué copiosísima, y abarcó los más variados géneros—novela, argucología, teatro, historia—, siendo sus obras más conocidas *El capitán Fracassa*, *Esperita*, *Una noche de Cleopatra*. La novela de la momia, *Viaje por España*, *Avatar*, etc., etc. Murió en Neuilly-sur-Seine el 22 de octubre de 1872.

El convenio de Vergara

31 de agosto de 1839.—Viendo los partidarios del pretendiente don Carlos de Borbón que su causa se iba perdiendo, entablaron negociaciones a fin de llegar a la paz con el ejército liberal. Esto produjo en el país vasconavarro una escisión entre los carlistas, y Espartaco aprovechó la ocasión para entrar en Durango el 22 de agosto. Después de varias entrevistas entre éste y el general carlista Maroto, en que estuvieron a punto de romperse las negociaciones, y ante la amenaza de reanudar Espartaco las hostilidades, firmóse por ambos jefes el convenio de paz, en presencia de La Torre y Urbiztondo, carlistas, y del brigadier Iturbe, el coronel Toledo y el auditor general Lujeute. Por aquel convenio se reconocieron los grados, empleos y condiciones a todos los generales, jefes y oficiales carlistas de las divisiones castellana, vizcaína y guipuzcoana, haciendo igual promesa a las de Navarra y Alava si aceptaban el convenio, como así lo hicieron dos días después. Luego de firmado el convenio, la división castellana de Urbiztondo, compuesta de seis batallones, tres escuadrones y dos piezas de artillería, desfiló por delante de las tropas liberales, recibiendo los saludos de ordenanza. Después el general Espartaco pronunció una arenga, y abrazando a Maroto, invitó a los soldados de ambos bandos a que hicieran lo mismo.

Baudelaire

31 de agosto de 1807.—Muere en París el poeta decadentista Carlos Pedro Baudelaire, que nació en la misma ciudad el 9 de abril de 1821. Antes de darse a conocer como poeta, lo hizo como traductor de los cuentos de Edgar Poe, que vertió maravillosamente al francés. Su obra fundamental, *Las flores del mal*, publicada en 1857, fué denunciada por ataques a la moral, y fué condenado a pagar una multa. A ésta siguió *Los paraísos artificiales*, en 1860, ensayo literario y psicológico sobre las sustancias narcóticas. Escribió algunas obras más. Murió en una casa de salud, víctima de una semi-embriaguez producida por el abuso de los estimulantes nerviosos. En el cementerio de Montparnasse, de París, donde yace, le dedicaron un monumento sus admiradores en 1902.

Muerte de Cherkosoff

El día 18 murió en Londres el príncipe georgiano Warlaam Cherkosoff, poeta y revolucionario, gran amigo de Kropotkin y uno de los últimos héroes de la lucha contra el zarismo. Era uno de los pocos supervivientes de la Primera Internacional y un veterano del movimiento comunista-libertario.

Había nacido el 15 de septiembre de 1846 en Georgia, y siguió la carrera militar. Complicado en el movimiento nihilista, fué encarcelado en 1866 en la fortaleza de Pedro y Pablo.

En 1873 fué condenado a deportación perpetua y trasladado a Siberia, de don-

de se evadió en 1876. En 1879 estaba en Ginebra y en París, donde intervino en la fundación del *«Revolte»*, de Kropotkin, Reclus y Malatesta, de quienes se hizo íntimo amigo. Fué expulsado de Francia después del asesinato de Alejandro II.

La última parte de su vida la pasó en Londres, donde formaba parte del grupo anarquista *«Freedom»*. Cuando estalló la Revolución, marchó a Rusia, y después del golpe de Estado bolchevista se dirigió a Georgia, donde hubo de presenciar la invasión del ejército rojo, acompañada de ejecuciones en masa y de saqueos en regla. Tuvo que huir a Europa para librarse de persecuciones.

Ha muerto lamentando los bárbaros tratos a que están sometidos su país y los revolucionarios en general por el Gobierno de Moscú.

Asteriscos

La langosta, la mosca y el mosquito

A nuestra mesa de trabajo han llegado estos tres personajes, como es fama que en otro tiempo iban a la casa de Pirandello otras personas, pidiéndonos voz. Nos hemos defendido antes de conceder la petición. Nuestra negativa ha indignado a los tres visitantes. La langosta ha dado unos saltos prodigiosos, la mosca ha zumbado pagajosamente en nuestros oídos y el mosquito, nada halado, ha entrado en guerra sobre nuestra frente. Con dos manotazos absurdos los hemos llamado al orden. No nos han entendido. Armados de santa paciencia, nos ha sido preciso esperar que el orden se restableciera por sí solo, cuando los rebeldes depusieran sus iras. Para precipitar este instante hemos insinuado una posibilidad de arreglo.

—Veámos lo que conviene hacer.

La langosta, la mosca y el mosquito, atrapados por nuestra argucia, han vuelto a su primitiva docilidad. Sobre nuestra mesa han formado el frente único. *La langosta, verdoosa y grandullona, entre la mosca y el mosquito.* —Queremos voz!

—Bien está: si es justa la petición, este pobre fabulista se la concederá, a imitación de lo que hicieron otros hermanos suyos, que concedieron voz a animales de todos los tipos, pelos y tamaños.

En pie de concesiones los tres personajes en busca de fabulista, no han tenido inconveniente en franquearse. Dice la langosta: «Hace tiempo que, compadecidas de la pobreza, sequedad y miseria de Castilla, no hacemos incursiones por sus campos. Se van secando las tierras de pan llevar. Vosotros, hombres, sois tan estúpidos que consideráis a la langosta aliada de la miseria, siendo, como somos, bumerones denunciadores de la riqueza. Emigramos de Castilla porque Castilla es pobre y cuanto tú, fabulista, que somos de origen español, amamos el terruño en que hemos nacido. Pero cuando ese terruño está muerto, endurecido por los hielos y quemado por el sol, huímos de él muertos de pena. ¡No habréd remedo para este estado de cosas! Venimos a pedirte, infuete tú, danos voz para reclamar lo que nos pertenece, lo que es nuestro».

Interviene la mosca: levanta un poco el vuelo, se restrega las alas voluptuosamente y deja oír su queja: «Ayudo en las mismas consideraciones. Tampoco nosotros podemos vivir. Refugiados en vuestra tierra, paraiso y jardín de ensueño en otro tiempo para nosotros, estamos secos de hambre. Las arañas nos desprecian por enjutas. Ya no hay abómenes rotundos y grasientos entre nosotros. Los labradores, después de la trilla, matan sus mulos escudidos y hacen cecina para el invierno. Nos disputan los despojos. En las ciudades ocurre lo mismo. Los hombres cuidan celosamente de sus parvas provisiones. No podemos subsistir, y huímos».

LAS PAGINAS DE ESTE NUMERO HAN SIDO REVISADAS POR LA CENSURA

De nuestra perplejidad ha venido a sacarnos el mosquito. También él se ha prodigado en la quejalla: «No somos gelosos como las moscas ni avariciosos como la langosta. Un mediano pasar nos satisface. Nos generamos en las charcas cenagosas y nos mantenemos con unas migajas del campo. Faltan éstas y abundan aquéllas. Este verano, los mosquitos hejnos sido muchos y nos hemos visto en la necesidad de invadir las ciudades, donde, cegados por la luz, nos abramos en ella sin alcanzar provecho. Desconocemos el malthusianismo, y de aquí que nos encontremos en la necesidad de pedir que disminuyan las charcas y el cieno. ¡Nos atenderán! Nosotros no podemos huir. Nuestro vuelo es corto y la resistencia de nuestras alas mezuquina. El padidismo es aliado nuestro, y si nuestra demanda de sanidad es desolada, nos vengaremos reclamando su ayuda».

Dicho lo cual, los tres personajes huyeron. Y yo me puse a escribir la parábola de *La langosta, la mosca y el mosquito*. Veremos si algún día podemos publicarla.

LA INTERNACIONAL SOCIALISTA

El Congreso de Marsella

En las Comisiones.

PARIS, 29.—El problema de la seguridad ha quedado encomendado a un Comité compuesto de doce individuos, el cual a su vez ha delegado en tres de ellos la resolución que debe presentarse al Congreso. Son los camaradas Renaudel, francés; Buxton, inglés, e Hilferding, alemán.

Parece ya seguro que va cediendo la resistencia de los ingleses y que abandonarán la pretensión de obtener que los Partidos Socialistas de cada país no queden comprometidos por la decisión que adopte el Congreso en lo concerniente al Pacto de seguridad.

También se ha discutido mucho en el seno de la Comisión el asunto de la Sociedad de Naciones. Esta ha tenido un clamoroso defensor en el compañero Breitscheid, alemán, mientras que el austriaco Otto Bauer expresaba respecto del organismo de Ginebra un escepticismo justificado, a su entender, por la actitud de la Sociedad para con su país.

Otto Bauer se ocupó también de la cuestión de Marruecos, lamentando que el Congreso no pueda expresar su opinión acerca de tal asunto.

Luis Pierard, de Bélgica, ayudado por nuestro compañero Besteiro, se hizo notar que el 23 de julio último se había tomado un acuerdo común sobre este punto por los socialistas ingleses, franceses y españoles. El diputado belga, además, hizo presente que la resolución rigorista tomada hace veinte años por la Internacional no respondía ya a las necesidades del momento. Propuso Pierard que el próximo Congreso Internacional inscriba en el orden del día el estudio de la cuestión colonial.

En la Comisión el paro se produjo un vivo incidente.

De Bruckère, encargado de redactar la resolución, indicó en siete puntos las causas que determinan la crisis actual de paro forzoso. Pero Dollen, inglés, le opuso otro texto, en el que las reparaciones en naturaleza eran consideradas como la causa primordial del paro. En consecuencia, el texto inglés reclamaba la revisión de las cláusulas de los Tratados relativos a las reparaciones en naturaleza; a cambio de ello, los ingleses se comprometían a reclamar la supresión de las deudas interaliadas.

En la primera votación, la Comisión rechazó el texto de De Bruckère por una pequeña mayoría. El ponente presentó entonces la dimisión, mientras que los alemanes, que habían votado con los ingleses, declararon que no se habían dado cuenta exacta del alcance del voto que acababan de emitir.

Establóse una viva discusión para conseguir la dimisión de Dollen. En consecuencia, la Comisión encargó a tres de sus miembros, Dismann, alemán; Dollen, inglés, y De Bruckère, belga, que redactaran un texto común, cosa que no pudieron lograr, planteándose la cuestión de saber si el problema podría volver a la Comisión, a pesar del voto emitido.

Los ingleses se negaron a ello, mientras que el resto de los delegados aceptaron tratar de nuevo el texto belga. Los ingleses abandonaron el local de la Comisión como protesta.

Sesión plenaria del Congreso.

En la sesión plenaria de la tarde puso a debate la cuestión de los ocho horas y la ratificación del Convenio de Washington.

No hubo la menor discrepancia entre los delegados, pues todos se mostraron de acuerdo en que se iniciase una acción enérgica en favor de la generalización de la jornada de ocho horas. El ponente, Tom Shaw, hizo constar que el número de los Gobiernos que han ratificado el Convenio de Washington es muy escaso todavía, y lamentó que la cuestión esté aún integrada en Alemania, igual que en Inglaterra, donde los laboristas han tropezado con la oposición del Gobierno conservador actual.

Tom Shaw analizó en seguida la resolución que es la siguiente:

«El II Congreso de la Internacional Obrera Socialista, reunido en Marsella en agosto de 1925, registra la reivindicación de una jornada máxima de ocho horas con descanso del sábado por la tarde, formulada por el movimiento socialista y obrero. El Congreso felicita a las fuerzas socialistas y obreras cuyos esfuerzos han conseguido la consagración legal de la jornada de ocho horas, y expresa su esperanza de que nuestros camaradas no interrumpirán sus esfuerzos hasta que la jornada de ocho horas exista no solamente en teoría, sino también de hecho, gracias a la inspección, la administración y el control obreros».

El Congreso da mandato al Comité Ejecutivo de ponerse de acuerdo con el Comité ejecutivo de la Federación Sindical de Amsterdam con el fin de asegurar una propaganda incansante en favor de la realización de la jornada máxima de ocho horas, sin que sean autorizadas las horas suplementarias injustificadas, que han hecho inútiles tantas leyes ya votadas.

El Congreso, dándose cuenta igualmente de que ciertos oficios son de tal forma rudos e insanos que la jornada de ocho horas es demasiado larga, pide en casos parecidos la reducción justificada por singulares consideraciones de humanidad, y reclama una sensible reducción en la jornada de ocho horas de trabajo para esos oficios.

El Congreso llama la atención a los trabajadores del mundo sobre el hecho de que el Convenio de Washington no ha sido aun ratificado por varios de los principales países industriales. Pide que los mandatarios de los Partidos afiliados a la Internacional no pierdan ninguna ocasión de insistir de todas las formas posibles en su Parlamento respectivo en favor de la ratificación. El Congreso llama la atención de los trabajadores sobre el hecho de que todos los países que han firmado el Tratado de Versalles han contraído la obligación moral de adoptar la jornada legal de ocho horas. Pide que los Gobiernos que no han ratificado aun el Convenio de Washington lo hagan inmediatamente.

El Congreso se da cuenta de cómo el Convenio de Washington queda por bajo de las reivindicaciones obreras, dejando especialmente a los trabajadores del comercio, de la marina y de la agricultura fuera de su radio. No obstante, el Congreso pide que la parte de nuestras reivindicaciones consagrada por el Convenio reciba fuerza de ley en todos los países. Vista la importancia considerable de la actitud de la Gran Bretaña, de Alemania y de los Estados Unidos en esta materia, el Congreso pide que los movimientos obreros y socialistas de esos países hagan los esfuerzos más determinados en este terreno, de importancia vital para la Gran Bretaña, Alemania y Estados Unidos.

El Congreso pide que sus Secciones insistan para que toda hora de presencia de un asalariado sea considerada como una hora de trabajo. El Congreso reconoce con alegría el paso inmenso dado por los diversos movimientos socialistas en el camino de la reducción de las horas de trabajo y saluda con satisfacción esta reforma: la más preciosa de las realizadas por los trabajadores.

El Congreso, reconociendo el hecho de que millones de trabajadores han obtenido ratos de ocio por la reducción de las horas de trabajo, estima que el descanso no basta, y que debe ofrecerse ocasión a los trabajadores, especialmente por la ley, de usar estos ratos de manera que favorezcan su desarrollo físico, intelectual y artístico.

El Congreso da mandato a su Ejecutivo de ayudar con todos los medios posibles los movimientos que luchan no solamente por la reducción de las horas de trabajo, sino también por el mejoramiento de las condiciones de vida, que permitirán un desarrollo más completo y más elevado de los trabajadores y de sus organizaciones».

Mertens, de Bélgica, apoyó enérgicamente el Convenio de Washington, el cual se comprometieron a aceptar todos los Gobiernos signatarios del Tratado de Versalles, en virtud del artículo 405 de éste. «Ahora bien—agregó—han transcurrido seis años desde Washington, y la ratificación está por cumplir por parte de varios países importantes».

Señaló el peligro de tales tergiversaciones, por cuanto ciertos Gobiernos, que ratificaron el Convenio en el entusiasmo de la postguerra, quieren hoy aprovecharse de la no ratificación del mismo por otros países, a fin de volver sobre su primitivo acuerdo.

Insistió Mertens en el asunto de la organización de las vacaciones obreras, recordando que los patronos se opusieron en Ginebra a esta recomendación.

Por último, invitó a los socialistas a que ejercieran presión cerca de los Gobiernos para que éstos tomen representaciones en la Oficina Internacional del Trabajo por quienes no sean adversarios de las leyes sociales.

Previas algunas observaciones de dos congresistas, es votada por los delegados la resolución de la Comisión antes transcrita.

Los problemas agrarios.

«La Conferencia agraria, considerando presidida por Comperé Morel, terminó sus trabajos. Hablaron acerca de la cuestión los delegados de la Gran Bretaña, de Rusia, de España, de Estonia, de Checoslovaquia, de Yugoslavia y de Hungría, aprobándose la moción siguiente:

«La Conferencia agraria, considerando que es necesario ejercer una acción metódica coordinada y común cerca de los trabajadores de la tierra, encarga a su presidente pida en su nombre a la Ejecutiva que inscriba la cuestión agraria en el orden del día de uno de los próximos Congresos de la Internacional Obrera y Socialista. La Ejecutiva deberá previamente proporcionar a la Internacional una documentación sobre la legislación agraria, la situación de la propiedad y la del mundo del trabajo en cada nación».

El Congreso de las Mujeres socialistas.

He aquí el texto de la resolución sobre la misión y los métodos del movimiento socialista de las mujeres aprobado por el Congreso internacional de las mujeres y sometido al Congreso de Marsella:

«La realización del Socialismo exige dar la voz de alarma a las masas que cooperen activamente a la reorganización de la sociedad. Estas masas están constituidas tanto por mujeres como por hombres. Por consecuencia, es de una significación fundamental que los Partidos Socialistas de todos los países hagan lo posible por apoyar la organización de las mujeres en el movimiento obrero. Para alcanzar este

DEL CONGRESO DE MARSELLA



Vandervelde, delegado belga

UN BUEN BALANCE

El Partido Obrero Belga

En cada Partido Socialista deberá considerarse la emancipación de la mujer como una de las tareas más importantes de su política. La emancipación de las mujeres exige el otorgamiento de los mismos derechos políticos...

El 15 del actual ha celebrado el Partido Obrero Belga el XL aniversario de su fundación. El acto ha sido tan importante como hermoso.

El movimiento socialista debe, en consecuencia, tener en consideración en su política las necesidades de las mujeres, tanto como las de los hombres. Para llegar a ello, el movimiento socialista de todos los países debe pedir a las organizaciones femeninas...

Después de esto, a las diez de la mañana, inauguró en la Casa del Comercio, sito en la Gran Plaza, las placas conmemorativas. Desde dicha Casa dirigió la palabra a la enorme muchedumbre allí reunida...

Este Comité estaría constituido sobre la misma base que el Comité ejecutivo de la Internacional Obrera y Socialista y deberá reunirse al menos una vez por año.

Después de la animada discusión, en la que intervienen Bismann, alemán; Varley y Williams, ingleses; Deutsch, austríaco; y Walthar, danés, se aprueba la votación hasta mañana.

El problema del paro. PARIS, 30.—Abordase en esta sesión, que preside Vandervelde, la cuestión del paro. El ponente, De Brouckere, sin aludir a los incidentes ocurridos ayer en la Comisión...

En la Asamblea femenina socialista de Marsella leyó una comunicación, saliendo al Congreso, de la Agrupación Femenina Socialista de Madrid.

El problema del paro se presenta desde la guerra con caracteres más agudos y bajo aspectos particularmente temibles. La espantosa conflagración mundial ha falseado para largo tiempo todos los resortes de la vida económica.

En la Asamblea femenina socialista de Marsella leyó una comunicación, saliendo al Congreso, de la Agrupación Femenina Socialista de Madrid.

El problema del paro se presenta desde la guerra con caracteres más agudos y bajo aspectos particularmente temibles. La espantosa conflagración mundial ha falseado para largo tiempo todos los resortes de la vida económica.

En la Asamblea femenina socialista de Marsella leyó una comunicación, saliendo al Congreso, de la Agrupación Femenina Socialista de Madrid.

El problema del paro se presenta desde la guerra con caracteres más agudos y bajo aspectos particularmente temibles. La espantosa conflagración mundial ha falseado para largo tiempo todos los resortes de la vida económica.

En la Asamblea femenina socialista de Marsella leyó una comunicación, saliendo al Congreso, de la Agrupación Femenina Socialista de Madrid.

El 15 del actual ha celebrado el Partido Obrero Belga el XL aniversario de su fundación. El acto ha sido tan importante como hermoso.

Después de esto, a las diez de la mañana, inauguró en la Casa del Comercio, sito en la Gran Plaza, las placas conmemorativas.

Después de la animada discusión, en la que intervienen Bismann, alemán; Varley y Williams, ingleses; Deutsch, austríaco; y Walthar, danés, se aprueba la votación hasta mañana.

Después de la animada discusión, en la que intervienen Bismann, alemán; Varley y Williams, ingleses; Deutsch, austríaco; y Walthar, danés, se aprueba la votación hasta mañana.

Después de la animada discusión, en la que intervienen Bismann, alemán; Varley y Williams, ingleses; Deutsch, austríaco; y Walthar, danés, se aprueba la votación hasta mañana.

Lo que festejamos hoy no es una serie de victorias electorales, ni aun la marcha triunfal de un partido; es otra cosa: es una verdadera revolución, lenta, pero irresistible, como un fenómeno de la Naturaleza.

A las ocho de la noche se celebró en la Casa del Pueblo una velada artística, presidida por Vandervelde, velada que consistió en un concierto vocal e instrumental.

Terminó la gran jornada tocando la orquesta "La Internacional", que fue fuertemente coreada por la enorme concurrencia.

En el terreno político cuenta hoy con 818.552 electores, 632.307 aliados, 52.000 mujeres socialistas, 22.000 jóvenes, 15.000 excursionistas, 28 Federaciones regionales, ocho periódicos diarios...

En el terreno sindical tiene organizados 600.000 obreros en fuertes agrupaciones y 34 periódicos que tiran al año ocho millones de ejemplares.

En el terreno de la cooperación figuran 174.245 familias, dispone de cuatro periódicos semanales, que imprimen anualmente 900.000 ejemplares e invierte en operaciones más de 200 millones de francos.

En el terreno de la instrucción posee una Escuela Superior Obrera, 67 escuelas socialistas y una Editorial de folletos de propaganda que cuenta con 7.500 abonados.

En el terreno de la instrucción posee una Escuela Superior Obrera, 67 escuelas socialistas y una Editorial de folletos de propaganda que cuenta con 7.500 abonados.

En el terreno de la instrucción posee una Escuela Superior Obrera, 67 escuelas socialistas y una Editorial de folletos de propaganda que cuenta con 7.500 abonados.

socialistas y una Editorial de folletos de propaganda que cuenta con 7.500 abonados. Este soberbio balance adquiere más realce haciéndose cargo de que el Partido Obrero Belga ha verificado la labor antedicha luchando política y económicamente en condiciones muy desfavorables...

Este soberbio balance adquiere más realce haciéndose cargo de que el Partido Obrero Belga ha verificado la labor antedicha luchando política y económicamente en condiciones muy desfavorables...

Este soberbio balance adquiere más realce haciéndose cargo de que el Partido Obrero Belga ha verificado la labor antedicha luchando política y económicamente en condiciones muy desfavorables...

Este soberbio balance adquiere más realce haciéndose cargo de que el Partido Obrero Belga ha verificado la labor antedicha luchando política y económicamente en condiciones muy desfavorables...

Este soberbio balance adquiere más realce haciéndose cargo de que el Partido Obrero Belga ha verificado la labor antedicha luchando política y económicamente en condiciones muy desfavorables...

Este soberbio balance adquiere más realce haciéndose cargo de que el Partido Obrero Belga ha verificado la labor antedicha luchando política y económicamente en condiciones muy desfavorables...

Este soberbio balance adquiere más realce haciéndose cargo de que el Partido Obrero Belga ha verificado la labor antedicha luchando política y económicamente en condiciones muy desfavorables...

Este soberbio balance adquiere más realce haciéndose cargo de que el Partido Obrero Belga ha verificado la labor antedicha luchando política y económicamente en condiciones muy desfavorables...

Este soberbio balance adquiere más realce haciéndose cargo de que el Partido Obrero Belga ha verificado la labor antedicha luchando política y económicamente en condiciones muy desfavorables...

ganda, en el cuadro de su terreno de agitación; se conceden ayuda mutua para rechazar los ataques del adversario. En los lugares donde una de las organizaciones no posea empleados o funcionarios en activo, los empleados y los funcionarios de las otras organizaciones están obligados a ayudar moral y materialmente a sus afiliados, en la medida que lo permitan las circunstancias.

Las cuotas e instituciones de previsión serán establecidas bajo normas y tasas que se semejen lo más posible. Las direcciones regionales y locales de las organizaciones están obligadas a colaborar en el sentido del cartel y en espíritu de fraternal compañerismo.

La actividad común tendrá a aproximarse las organizaciones, a fin de poder realizar, cuando se presente el caso, una unión orgánica más estrecha. Las otras organizaciones, y en especial las de administraciones públicas y las de las Comunicaciones, pueden ser admitidas en el cuadro del cartel cuando hayan sido realizadas las condiciones previas de admisión.

Un acuerdo especial determina las directrices para la propaganda, a fin de evitar en todas las circunstancias los conflictos de fronteras sindicales. El debate acerca de la cuestión de la forma de organización se ha solucionado por el camino de la mutua comprensión...

Un acuerdo especial determina las directrices para la propaganda, a fin de evitar en todas las circunstancias los conflictos de fronteras sindicales. El debate acerca de la cuestión de la forma de organización se ha solucionado por el camino de la mutua comprensión...

Un acuerdo especial determina las directrices para la propaganda, a fin de evitar en todas las circunstancias los conflictos de fronteras sindicales. El debate acerca de la cuestión de la forma de organización se ha solucionado por el camino de la mutua comprensión...

Un acuerdo especial determina las directrices para la propaganda, a fin de evitar en todas las circunstancias los conflictos de fronteras sindicales. El debate acerca de la cuestión de la forma de organización se ha solucionado por el camino de la mutua comprensión...

Un acuerdo especial determina las directrices para la propaganda, a fin de evitar en todas las circunstancias los conflictos de fronteras sindicales. El debate acerca de la cuestión de la forma de organización se ha solucionado por el camino de la mutua comprensión...

Un acuerdo especial determina las directrices para la propaganda, a fin de evitar en todas las circunstancias los conflictos de fronteras sindicales. El debate acerca de la cuestión de la forma de organización se ha solucionado por el camino de la mutua comprensión...

Una carta de las mujeres socialistas madrileñas

En la Asamblea femenina socialista de Marsella leyó una comunicación, saliendo al Congreso, de la Agrupación Femenina Socialista de Madrid.

Por EL SOCIALISTA

Table with 2 columns: Suma anterior, Pesetas. Lists various contributions and their amounts.

Los bancarios franceses

Se va a una solución rápida del conflicto. PARIS, 29.—El ministro del Trabajo ha continuado esta tarde sus negociaciones para conseguir la solución del conflicto que desde hace ya más de un mes existe entre los directores de los grandes establecimientos de crédito y su personal.

EL LIBRO DEL DIA

La voz de los campos

por Marcos Izquierdo. Un volumen en octavo de 279 páginas, 5 pesetas en Madrid, 5,50 en provincias. Obra de un profundo valor actual, plena de estadísticos juicios y de apreciaciones tan valientes como ciertas, es el primer volumen de una serie que su autor titula «Compilación de leyes agrarias, en la que se propone trazar una compilación del Derecho rural, en la forma que el mismo la desarrolló en la «Fundación González-Allende», de Toro, de la que era patrono-profesor.

Advertisement for PILDORAS KINARSOLI. Includes an illustration of a woman and text: '¡Por fin me veo ya completamente libre de las pertinaces CALENTURAS tanto tiempo sufridas!—¡Con cuánta alegría vuelvo a gozar de la vida, gracias a las famosas PILDORAS KINARSOLI!'

DE COOPERACION

«Cuando hayamos transformado nuestras cooperativas en hogares de la vida colectiva tendremos la certidumbre de trabajar, no para contrar una torre de Babel, sino para echar las bases de una nueva época de la civilización más noble.» Doctor Hans Müller.

La misión de las Cooperativas no es solamente la de proporcionar a los trabajadores y sus familias artículos de consumo de buena calidad y más baratos; tienen también la obligación de atender, educar, elevar el espíritu de los obreros, hacerlos más sensibles para que perciban mejor y con más precisión los dolores que a la Humanidad produce el régimen capitalista, a la vez que comprendan lo que podrá ser, lo que será el régimen socialista.

Es indudable que cuanto más capacidad se tiene, cuanto más inteligente se es, mejor se lucha por un mundo mejor. El indiferente, el escéptico, es el torpe, aunque parezca lo contrario, o el que no tiene cultivado el espíritu de solidaridad. ¿Cómo corregir estos dos males, la ignorancia y la indiferencia, es el trabajo, como sabemos, que son una de las principales causas de nuestro atraso y de que perdure con tanta intensidad el régimen de desigualdad que sufrimos?

La cooperación puede muy bien contribuir a que esos dos males desaparezcan. ¿Cómo? Haciendo que los Cooperativos se transformen en hogares de vida colectiva, donde los obreros y sus familias puedan asistir a las fiestas que organizan periódicamente, y en ellas estudiar juntos periódicamente, y sin cesar, a la vez que los actos que celebren proporcionan conocimientos útiles para la vida de arte en todos sus manifestaciones, ennoblecendo los espíritus y haciéndolos más sensibles, más humanos. En los locales de las Cooperativas se representarán obras teatrales escogidas, conciertos musicales y cánticos por orfeones obreros, cinematógrafo selecto, en el que se exhibirán películas de paisajes desconocidos, fábricas, modos distintos de producción y todo aquello que los cooperativistas estimen necesario para mayor comprensión de lo que explican.

La cooperación, por disponer de medios económicos, es la que llevará a la práctica todas estas cosas, contribuyendo a que sea un hecho en un plazo lo más breve posible la época de una civilización más noble, de que hablara el doctor Hans Müller. Es indudable que para ello se precisa personal competente, pero ésta se irá creando a medida que los trabajadores se vayan dando cuenta de que las cooperativas muchas cosas en cuanto cumplen los artículos que necesitan y que, expanden las Cooperativas ya creadas, darán con ello vida prospera, y de este modo irán ensanchando un radio de acción que permita la existencia de locales sociales e higiénicos donde los obreros, con sus mujeres e hijos, puedan ennoblecen su espíritu oyendo, viendo y aprendiendo.

ESTATUTO MUNICIPAL

Organización y administración de las entidades municipales. (Anotado para su mayor comprensión.) PRECIO: DOS PESETAS. REGLAMENTOS PARA LA EJECUCION DEL ESTATUTO (Un tomo con los siete publicados.) PRECIO: 4,50 PESETAS. Pedidos, a la Administración de EL SOCIALISTA, acompañando su importe, más 40 céntimos para certificado y franqueo.

LOS SERVICIOS DEL CORREO

El transporte de la correspondencia

En el número del día primero del mes en curso, próximo a terminar, al ocuparnos de las deficiencias de que adolecen los servicios postales, generalizábamos acerca de las concesiones de exclusivas para el transporte de correspondencia y viajeros en el siguiente párrafo:

«Esto tiende a empujarse con las modernas concesiones de exclusivas para el transporte del correo y viajeros por carreteras, exclusivas con tendencias al monopolio de otro servicio público que encarecerá y adolecerá sin el estímulo de la competencia, dando de barato la anormalidad que supone por parte del Estado el procurarse gratis la conducción de la correspondencia a cambio de un privilegio de dudosa legitimidad.»

Después, toda la prensa se ha hecho eco de la queja que la Cámara oficial de la Industria ha elevado al Gobierno, por encontrar flagrante injusticia en la aplicación de los preceptos reguladores de las novisimas concesiones, dejando a un lado la parcialidad que se adviene en la protesta de la Cámara de Comercio de Motril, tenemos también que hacer mención de ella, ya que en realidad tiene serio fundamento, mucho más, cuando aquellos vecinos van a sufrir a la diligente y acaparadora Sociedad Anónima Alsina-Graells. A estas lamentaciones seguirán otras, porque son numerosas las regiones condenadas al régimen de «trácala» en materia de transportes.

Un diario se predica contra el abuso encarecedor de los servicios postales, convertidos en fuentes de ingresos para el erario, y se cae ahora en el otro extremo, a nombre de un tecnicismo rayano en manía reformadora. Y con el título ampuloso de Transportes Mecánicos Rodados, se describe la admirable panacea que remediará las dolencias de la organización postal española. Pero no se atiende para nada a las conveniencias del público y del servicio, ni se deshace la anárquica obra de la política vieja en cuanto al itinerario de las conducciones se refiere. Se otorgan explotaciones a esa poderosa entidad que hemos mencionado y que hace unos meses gestionaba y conseguía aumentos en las subvenciones, a pretexto de serle ruinoso el servicio, precisamente en aquellas líneas en que hoy lo desempeña gratis.

No ignoramos que la primaria intención que informa la disposición impugnada se ha bastardeado hasta el extremo que señala la Cámara Industrial y que no es precisamente el interés público el que obtiene ventajas con el régimen de explotación exclusiva. Aparte queda el deber que tiene el Estado de procurar la prosperidad de las industrias, poniendo trabas y limitando la libre concurrencia para evitar la ruina o el vivir precario de las Empresas consagradas al público servicio.

Por otra parte, mal puede exigirse diligencia a quien no se paga, si por añadidura tiene carácter de empleado y desempeña funciones de responsabilidad moral y material, aunque se presume de una solvencia muy discutible.

El encarecimiento del servicio de viajeros y mercancías será, a la larga, un hecho inevitable, pese a las regulaciones que se hacen en la actualidad, pues no faltarán a las Empresas concesionarias argumentos conceptuosos para alcanzar la flexibilidad del tipo regulador, sin contar que las deficiencias y molestias que saben imponer esas entidades y que habrán de ser soportadas pacientemente, ya suponen un aumento de precio en la utilización del único medio de comunicación hábil.

Pero lo más chocante es que todo ello se hace a nombre del Correo, de donde resulta que el buen pueblo, sin descender a detalles, juzga que para disfrutar de los servicios postales tiene que resignarse a las imposiciones, sin obtener la más mínima rebaja en el exorbitante precio de las tarifas que ya pesan considerablemente sobre él.

Esta visto que somos incorregibles y que de un extremo se pasa al otro con gran facilidad. La utilización de las oficinas postales por el aminorante es una nueva modalidad de la tendencia que señalamos, cuyos efímeros resultados están

previstos de antemano. Pero se va a ello para disimular la falta de acción u orientación en sentido más serio y profundo, llenando así un hueco del que se ha dado cuenta claramente la opinión.

Es este un tema interesante para la próxima asamblea de la Confederación gremial, que de una vez debe abordar el problema latente y superior de las comunicaciones postales, con su secuela de engaños burocráticos y corruptelas de tanta. Se trata simplemente de un futuro monopolio, más o menos disimulado, análogo al que aprovecha a las entidades ferroviarias. En España no habrá servicio de Correos bien atendido si los medios de transporte no responden a la necesaria rapidez y perfecta organización a que debe aspirar el correo moderno.

Otro conflicto minero

Un plazo hasta primero de octubre. COLONIA, 29.—Todos los Sindicatos obreros de la cuenca renana han denunciado las estipulaciones que rigen actualmente sobre los salarios, y reclaman un aumento de 33 por 100 sobre las cifras actuales. Dan de plazo para ser atendidos hasta 1.º de octubre próximo.—Radio.

El turismo, fuente de cultura

Una conferencia. TURON, 29.—El día 25 del corriente, a las siete de la tarde, explicó un interesante conferencia don Antonio Pérez Pimentel, profesor del Instituto de Jovellanos, de Gijón, versando sobre el tema «El turismo fuente de cultura, riqueza y bienestar».

El presidente del Ateneo, don José Lorenzo Pérez, hizo la presentación del conferenciante en breves palabras. El señor Pimentel comenzó su peroración saludando al Ateneo y a cuantos acuden a escucharle. La obra de los que hoy actúan en la vida colectiva—dijo—es como la de los sembradores que esparcen la semilla, generalmente, para que recojan el fruto quienes los sigan. Puede, pues, considerarse esto como un caso de herencia que dignifica a quien siembra y a quien recoge el fruto.

Comenta el valor de los talentos que hay en función en relación con la forma como se cultivan. El talento debe ser empleado por todos en buenas obras de carácter social. Yo—dijo—que vivo de la enseñanza, cometería una vil tradición si me pusiera al servicio de quien mejor me pagase; lo pongo, pues, a la disposición de todos en general.

La obra de los Ateneos ha de ser constante y progresiva, sin que llegue a dominar el desaliento en sus componentes, y mucho menos en los elementos directivos. Cita como ejemplo la organización obrera, a la que el orador reconoce la importante personalidad que tiene en la vida política y social del país.

El turismo—dice—consiste en viajar, ver y observar. La vida del hombre no puede ser contada por sus años, sino por los pensamientos y buenas obras que haya realizado en su vida. El hombre más sabio se constituye en un ignorante cuando rehuye el trato y el estudio de la colectividad y de la vida ciudadana.

Francia, que es la cuna de las libertades ciudadanas, la que proclamó los derechos del hombre y del ciudadano, consagra muchos millones de francos al desarrollo del turismo. Lo mismo hace Suiza. Explica lo que es la Asociación de Turistas, constituida por más de trescientos mil asociados. El Gobierno francés la concede tal importancia a esta Asociación que ha dictado medidas que la favorecen, por considerarla como una fuente de riqueza nacional.

Dedica un comentario a la Exposición de Hulla Blanca, verificada en Grenoble, donde Asturias se destacó con esta riqueza natural, que posee en alto grado. Asturias es bellísima por su naturaleza y por las obras artísticas que posee. Es lamentable—dice—que los españoles, incluso los adinerados, no comiencen a Asturias. En cambio, hay muchos extranjeros que la conocen más que los mismos asturianos. Aquellos son turistas, admiradores de los tesoros artísticos que encierra esta provincia.

Lee varios párrafos de un libro, del que es autor, y ensalza la importancia artística de varias obras e iglesias que tiene esta provincia, principalmente la catedral de Oviedo. Habla de las cavernas de la prehistoria, de las que dice son más ricas Francia y España.

Los extranjeros han gastado mucho dinero en el descubrimiento de tesoros naturales. «Por qué los de casa no hacen algo parecido? Las montañas y bosques que tiene Asturias son la admiración de los visitantes. Habla del estado de los castros de Santander, Vizcaya y San Sebastián, mucho mejor conservados que las de Asturias. Ahora se empieza a reconocer la importancia que para el turismo tiene el estado de las carreteras.

Los viajes bien ordenados sirven para adquirir conocimientos y cultura, y hasta para aprender a tratar mejor a las personas. Es necesario trabajar para demostrar a las gentes que no es necesario ir a Suiza para admirar las bellezas naturales. Las tenemos en España, sobre todo, en Asturias.

El conferenciante fué muy aplaudido al final de su instructivo discurso.—C. Barbón.

El ingreso de los maestros franceses en la Confederación General del Trabajo

Con motivo del reciente ingreso, en bloque, de los maestros franceses de primera enseñanza en la Confederación General del Trabajo, ingreso acordado por la Asamblea de su Asociación, y la alarma que con tal motivo sufren nuestras derechas reaccionarias, recordamos muy bien un buen artículo intitulado «Los maestros de escuelas», firmado por «Angel Guerra», que se publicó hace unos quince años, demostrando que en aquella época el Sindicato de los maestros franceses ya se orientaba en una aproximación hacia las clases obreras organizadas y al Partido Socialista.

Por dicha época se celebró una Asamblea por el Sindicato de Maestros en la Bolsa del Trabajo, de Lyon, cuyos acuerdos hicieron poner el grito en el cielo y desatarse en fructuosas críticas los maestros a «periódicos como «L'Eclair» y «La République Française», pues no solamente los maestros se solidarizaban con los trabajadores organizados, sino que además pretendían, y así lo discutieron en aquel Congreso, dar a la escuela normas pedagógicas en conformidad a las orientaciones del proletariado militante.

Decía en aquella sazón el articulista: «Todo esto subleva a los conservadores. Pero ¿qué peligro ven en los maestros los mismos radicales más avanzados? Pues es el sentido irreductiblemente socialista que los maestros quieren dar y darán, con toda seguridad, a la enseñanza. Para orientarse, los maestros no buscan el consejo y el apoyo en las fuerzas políticas directoras de los destinos de la nación, sino que han ido a solicitar ese consejo, poniéndose completamente a su disposición, de las clases obreras, de los Sindicatos de trabajo, del Partido Socialista militante.

El cuestionario que se ha de discutir en la Asamblea de Lyon es curioso y merece meditaciones, porque entraña una importancia de suma gravedad. En él la enseñanza quiere entregarse, respecto a su orientación, a la dirección de los propios obreros. No parece desahogado el propósito para que sea tan ardentemente combatido. Son los propios hijos de los obreros los que frecuentan las escuelas públicas, por ser la enseñanza obligatoria y carecer de recursos para atender a estudios más completos. Los ricos se educan en colegios privados, en donde reciben una educación de un carácter más conservador y de un sentido social profundamente burgués.

Tres preguntas contiene a este efecto el cuestionario que se ha de discutir en Lyon, que lleva en sí un tono de consulta. La primera dice: «Teniendo un hijo que ha de ser obrero también, ¿qué cualidades intelectuales debe adquirir en la escuela para ser un buen compañero y un «hombre honrado»?

La segunda es más clara, precisa aún más la cuestión: «¿Qué materias de enseñanza son las más necesarias para la «instrucción de un obrero»?

La tercera es definitiva: «En los trabajos de clase que los niños realizan actualmente, ¿qué parte es útil y cuál innecesaria para la lucha por la existencia del «proletariado»?

No pasan aquí las sorpresas. Las reformas de la enseñanza, por lo visto, no van a corresponder en adelante a la iniciativa ministerial y a la acción legislativa del Parlamento. El Sindicato de maestros, a juzgar por los acuerdos, se declara independiente. No queriendo resolver por su cuenta y riesgo, llama en su auxilio a los Sindicatos de los trabajadores para resolver de común acuerdo.

Así la asamblea de Lyon tendrá un carácter mixto, agragándose a los maestros para deliberar y resolver, en unión a las enseñanzas primarias, representantes de los Sindicatos obreros, colaborando juntamente los profesionales de la enseñanza y los interesados en ella.

Verdaderamente, todo esto es de un gran espíritu revolucionario. Será un peñón social; pero parece natural, lógico y tal vez conveniente que los padres de familia, en quienes radica el supremo interés de la educación de sus hijos, determinen la orientación que la enseñanza pública debe tener.

Pero tienen razón las clases conservadoras en temer la incognita, que así educado parece desvirtuarse claramente de las nuevas generaciones, base social de la Francia venidera.

Y por nuestra cuenta, decimos, porque así lo sentimos, que al Estado compete

sufragar los gastos que ocasiona la enseñanza primaria pública y extenderla; pero su orientación y contenido nada más natural que esté a la iniciativa de los educadores, justamente y de acuerdo con los padres de los niños que educan.

Sobre los puntos tratados en este Congreso se habló mucho y se combatió con furia por las clases conservadoras francesas, y también por las derechas españolas, y en ocasión de celebrarse una reunión de maestros públicos en la Casa del Pueblo de Madrid, convocada por la Asociación de Profesores racionalistas, los periódicos reaccionarios publicaron artículos furibundos contra esta reunión con el título «Los maestros en la Casa del Pueblo», excitando al Gobierno de entonces a la persecución de los organizadores de aquellas reuniones, y que se mirase en el espejo de Francia, donde a raíz del famoso Congreso de Lyon se hizo una fuerte persecución contra el Sindicato de Maestros, se le declaró fuera de la ley por el mismo radical Briand, hasta se separó a algunos maestros de la carrera, como al maestro Negri, de París; pero, a pesar de aquellas persecuciones, los maestros franceses han mantenido inólumbe su organización, hasta el extremo de que en la actualidad cuenta con más de 70.000 federados en la Asociación de Maestros, que, orientada en los principios fundamentales de la Confederación General del Trabajo, acaba de ingresar en ella.

Hace, pues, próximamente quince años que en el Congreso de Lyon los maestros se aproximaban a los trabajadores organizados, y hoy acuerdan ingresar definitivamente en la Confederación General del Trabajo; pero, como decía hace unos días EL SOCIALISTA, retirándose a nuestras derechas, que no tiemblan, porque el ingreso del profesorado francés en la Confederación General del Trabajo no significa aún dar normas pedagógicas a la enseñanza de común acuerdo; mas yo creo que no se tardará mucho tiempo sin que traten de establecer el significado pedagógico de los tres puntos señalados que discutieron hace años en Lyon, y que tanto aborrazaron a los reaccionarios. Luego nuestras derechas pueden temblar o no, según el caso, pero no duden que se llegará a ello, para la mejor preparación de las generaciones venideras y para la formación de una Humanidad nueva y más feliz que la actual.

Rafael MARTINEZ Torrelodones.

Se prorroga el empréstito francés

PARIS, 29.—Se ha decidido en principio la prórroga de la emisión del empréstito al 4 por 100. Esta prórroga era necesaria, según el criterio unánime de los miembros de la Comisión de empréstito, después de la huelga bancaria, que seguramente ha impedido a gran número de suscriptores realizar sus operaciones. El señor Caillaux pedirá que el empréstito no se cierre en la fecha primitivamente fijada, y se anuncia que quedará prolongado hasta el 30 de septiembre. La emisión debía quedar cerrada el día 5.

Esperándose de un momento a otro la solución del conflicto de los empleados bancarios, la prórroga permitirá a todos los que no pudieron hacerlo responder al llamamiento patriótico del Gobierno, Facilitará, además, las suscripciones de las poblaciones rurales que, para entonces, habrán recogido sus cosechas en gran parte.—Radio.

El conflicto metalúrgico de Vizcaya

Nombramiento de una Comisión informativa. La «Gaceta» publica una real orden, cuya parte dispositiva dice así: «Primero. Se crea en el ministerio de Trabajo, Comercio e Industria una Comisión informativa con el encargo de estudiar el estado de las industrias metalúrgicas y siderúrgicas de Vizcaya en relación con las peticiones formuladas por las clases trabajadoras.

Dicha Comisión será presidida por el subsecretario del ministerio del Trabajo,

y de ella formarán parte: el director general de Trabajo y Acción social y el jefe superior de Industria de dicho ministerio, el subdirector de Minas e Industrias metalúrgicas del ministerio de Fomento, el vicepresidente primero del Consejo de Trabajo y los funcionarios que se estimen por esta Comisión precisos para el desempeño de su cometido.

Segundo. Ante dicha Comisión aportarán patronos y obreros cuantos datos, informaciones y Memorias consideren oportuno. La Comisión podrá también reclamar, para el mayor esclarecimiento del asunto, los documentos que juzgue necesarios de los demás ministerios, del Consejo de Economía Nacional y de los Cuerpos diplomático y consular.

Tercero. El plazo para que la Comisión evacue su informe será de dos meses.

Cuarto. Una vez entregado éste, manteniéndose las diferencias actuales, el Gobierno determinará el órgano arbitral competente.»

Oviglio, expulsado del fascismo

MILAN, 29.—Está siendo objeto de muchos comentarios la expulsión del fascismo de que acaba ser objeto el diputado señor Oviglio.

Este, desde hace dos años, venía siendo figura prominente dentro de las huestes de Mussolini, hasta el punto de haber desempeñado altos cargos ministeriales desde que el fascismo se apoderó del Gobierno.

Hoy Oviglio ha caído en desgracia, y el secretario general del partido fascista ha publicado un decreto haciendo pública la expulsión de aquél por haberse en varias ocasiones demostrado que carece de la fe fascista y de la confianza del partido.

Dada la autoridad del expulsado dentro del fascismo, y especialmente en la región bolonuesa, el hecho está siendo el asunto del día, porque es una nueva prueba de la «descomposición del fascismo».—Tommaso.

La cosecha mundial de trigo

La revista «Corn Trade News» hace la evaluación de la cosecha de trigo de los principales países, dando para cada uno de ellos las cifras siguientes:

Francia, 105 millones de hectolitros, contra 102 en 1924; Alemania, 39 millones, contra 33; Inglaterra, 18, contra 18; España, 48, contra 45; Rusia, 150, contra 121; Rumania, 36, contra 27; Estados Unidos, 255, contra 327; Canadá, 135, contra 96; India, 121, contra 135.

De este cuadro se tiene que, salvo los Estados Unidos y la India, en todos los demás países las cosechas son mucho más elevadas que las del pasado año. Otras naciones menos importantes de las citadas han doblado este año la cosecha.

Como total, se aprecia la cosecha actual de trigo en 1.155.000 hectolitros contra 1.104.000 hectolitros de la cosecha anterior.

Las huelgas en Shanghai se intensifican

SHANGHAI, 29.—El movimiento huelguista tiende a extenderse, incluso a los propios establecimientos chinos, a pesar de las protestas de la Cámara de Comercio inglesa de Shanghai.

Los efectos del paro han sido desastrosos para los comerciantes chinos. Los principios bolchevistas preconizados y puestos en práctica por el Gobierno de Cantón constituyen una seria amenaza para la tranquilidad del país, y de continuar progresando anularán la actividad industrial y comercial de la China.—Radio.

Ateneo igualadino de la clase obrera

Sesión conmemorativa del LXII aniversario de su fundación. Se nos ruega la inserción de la nota siguiente:

«El Consejo delegado del Instituto Nacional de Previsión, señor Malloquer y Salvador, por encargo del regente y querido presidente, general Marvá, representante del Gobierno en el régimen legal de Previsión popular, agradece profundamente que el Ateneo haya tenido a bien recordar en una placar de manual que «la Comisión internacional de Seguros sociales de la Conferencia de Ginebra consignó en el acta de la sesión de 1.º de junio de 1925 los avances e ideales explicados por el Instituto Nacional de Previsión en el Ateneo Igualadino de la clase obrera, convertido en Catedral popular del seguro».

Es, pues, la obra de los organismos y personalidades mantenedoras del Instituto en toda España, en el pasado y actualmente, mencionados en el curso igualadino. Es también la resultante de los humildes e ignorados colaboradores de su actuación y de su programa progresivo de la política social de previsión popular.

«En nombre de cuantos trabajan en esta institución humanitaria, que no es de nadie por ser de todos, gracias muy expresivas al Ateneo Igualadino de la clase obrera.»

Consultorio Médico

Medicina general. Especialidad: Piel y venéreo. Horas para obreros: De 7 a 9 de la noche, los lunes, miércoles y viernes.

Arango, 8, primero, izquierda. Teléfono 1201 4.

Almorranas-Varices-Ulceras

Cura RADICAL garantizada, sin operación ni pomadas. PRIMERA Y ÚNICA Clínica especializada en este tratamiento. No se cobra hasta estar curado. DOCTOR LLANES, Hortaleza, 17. De once a una y de tres a siete Tel. 15-50 A.

MI IDEARIO Nuestro patrimonio socialista

Hay una función de hombre que no todos los que se dicen hombres poseen: es la función de pensar. Todos los hombres comen, todos andan, todos se mueven, todos hablan, todos discuten, todos gestuculan...; pero son pocos los que piensan.

Pensar es meditar, discernir, indagar, filosofar. Pensar es reparar en todo, es comparar, es observar. Pensar es sentir la repugnancia de lo feo y rechazarlo. Pensar es ahondar problemas. Pensar es asquearse por lo injusto y lo perverso.

Por el pensamiento se eleva el hombre, se embellece, se dignifica, se supera. Y esa función, la de pensar, la poseen las almas privilegiadas, que se elevan sobre los pigmeos que se confunden con los brutos.

Piensa el obrero que sueña en sus reivindicaciones. Piensa el médico que medita los medios de sus curaciones.

Piensa el artista que retrata las bellezas de la Naturaleza. Piensa el maestro que razona los medios de desbastar cerebros.

Piensa el que de alguna manera siente la inquietud del bien del prójimo, del propio bien, del bien social.

Pero el pensar, siendo una función noble, puede rebajarse cuando sus líneas son estrechas, mezquinos, egoístas, innobles.

Pensar que el mundo deba ser mi paraíso y el infierno de los demás, es un pobre pensamiento que constituye un caso de enajenación.

He ahí el pensamiento de los desdichados que combaten el Socialismo, locos pensamientos, enfermizos pensamientos, que es necesario tratar en un manicomio o reclinar en un hospital.

Los socialistas tenemos el patrimonio, con ello nos enorgullecimos, de sentir el cristiano idealismo del que piensa bien. No queremos privilegios ni aun en nuestro favor. Queremos que el mundo sea el taller de todos y el disfrute de todos.

Y queremos esto, y lo procuramos, y lo conseguimos, porque poseemos el único talismán que todo lo pueda, que vence las mayores dificultades, que obra verdaderos milagros: el trabajo.

Los socialistas tenemos el patrimonio, con ello nos enorgullecimos, de poseer el medio más poderoso de hacer del mundo un eden, porque tenemos la azada que cava, el martillo que forja, el bisturí que sana, el telar que urde, la pua que construye, la aguja que cose, el pincel que crea y el libro que enseña. Nosotros conquistaremos así un mundo nuevo, de estepas, de desiertos, de campos incultos, de latifundios y de tinieblas, con las armas invencibles del trabajo.

Los socialistas tenemos el patrimonio, con ello nos enorgullecimos, de sentir el dolor de lo injusto, como se siente y se sufre una epidemia.

Y nos rebelamos contra el tirano que esclaviza, el patrono que explota, el acaparador que encarece la vida y el criminal que siega la existencia de un semejante.

Alto está el idealismo, ansioso de mejorar mis medios de trabajo; dolor por lo injusto; amor al trabajo, al estudio; deseos vivos de redención.

Mientras tanto, las ranas que croan, los murciélagos que adolecen en las tinieblas, los perros que ladran y los necios que critican, que por algo las ranas viven en las charcas, los murciélagos son negros, los perros no trabajan y los necios no piensan.

Es nuestro deber el cristiano idealismo del bien de todos por el estudio, el trabajo y la honradez; así nos lo dicta la más noble, la más altruista y la más perfecta de las funciones humanas: la función del pensamiento.

Emilio RATTI Apera y agosto 1925.

Reclamaciones de los mineros

LUGO, 29.—Ayer se reunieron en el Gobierno civil de esta, con motivo de solicitar los obreros mineros de Valladolid aumento de jornales, una Comisión compuesta por varios mineros, el gerente de aquella Sociedad, el inspector del Trabajo de esta provincia y el ingeniero de dichas minas.

La Empresa leyó las memorias de estos tres últimos años y el estado senesstral de producción, y manifestó que no le es posible atender la petición de nuestros compañeros.

Ignórase la actitud que observarán nuestros camaradas.—Paz Rodríguez. El más puro.

CONAC FARO

Redido en todas partes. Gran Casa de Viajeros. LA EUROPEE Y MERRI.

Cuartos de baño.—Especialistas y confortables habilitaciones.—Se sirven todas las comidas.—Precios económicos.

Langreo, 12. GIJON.

ROCA TETUAN, 21

FOTOGRAFO Teléfono 321. Retratos artísticos. Ampliaciones en el momento.

Obreros!!

Comprad en Casa Llopis. Las mejores Alpargatas y Zapatillas.

Cardenal Cisneros 15, y. Hertzbusch, 11

Manufactura Armero-Especialista Reunidas

FABRICA DE ESCOPETAS DE CAZA Marca «ALCYÓN»

Dirección postal: Sociedad Anónima Cooperativa Danok-Sat. Teléfono 225 - EIBAR (España)

CARBONES SEGOVIA

ENCINA: Despacho, 25 céntimos kilo, desde 5; CISCO, 11, desde 5.—Domicilio: ENCINA, 40 kilos, 11 pesetas; CISCO, 5,50; PICON, 8 pesetas; HERRAJ, 10; ZARAGALLA, 9; BOLAS-ENCINA, 5,75; COK, 5; OVIDES, 3,50; ANTRACITA, 5,25; GRANADILLO, 4 pesetas.

Peso exacto garantizado. Almacenes: Peñuelas, número 10.—Teléfono M-604

Ventas por mayor y menor en Almacén. DESPACHOS: San Vicente, 3 (frente al Tribunal de Cuentas).—Valencia, 2.—Alberto Aguilera, 47.—Barco, 13.—Calabrava, 16.—Embajadores, 37.—Pez, 14.—Glorieta de Quedo, 3.

NOTA.—Con objeto de favorecer a los actores de EL SOCIALISTA, los carbones de encina que compran en despachos se les trabajarán 2 céntimos en kilo y 25 céntimos en sacos a domicilio, presentando este anuncio.



Triunfos definitivos

El 19 de Octubre de 1924 En MAGIC-CITY, la MAP obtuvo la más alta velocidad, alcanzando la Copa Challenge y batió el record de número de copias al carbón.

El 24 de Mayo de 1925 en la FERIA DE PARIS, de cinco candidatos, cinco fueron laureados con doce distinciones en todas las pruebas, comprendidos DOS PRIMEROS PUESTOS en alta velocidad, y TRES PREMIOS ÚNICOS en regularidad.

Sobre la MAP, la señorita Mitchell realizó una velocidad record de más de 135 palabras al minuto.

La MAP compite en calidad y precio

Necesitamos buenos agentes.

Noticias del día

Primo de Rivera, en Palacio.
Ayer, a las diez y media de la mañana, estuvo en Palacio el presidente del Directorio.

Fue a despedirse de don Alfonso, y celebraron una breve conferencia.

A La Granja.
Poco antes de las doce se fue don Alfonso a La Granja, donde pasó el día. Regresó a las ocho de la noche.

Primo de Rivera, a Marruecos.
Ayer, a las cinco de la tarde, se marchó el presidente del Directorio a Marruecos en el tren de Algeciras.

Bajaron a la estación a despedirle el marqués de Magaz y el subsecretario de Gobernación.

Don Alfonso, a San Sebastián.
Ayer, a las nueve, se marchó don Alfonso a San Sebastián.

En la estación estaban, entre otras personas, el marqués de Magaz, que dio cuenta a don Alfonso de haber salido para Marruecos el presidente, y el entregado de un bolsillo; el subsecretario de Gobernación, el capitán general interino de la región, gobernadores militar y civil, señor Domíne, un representante del alcalde de Madrid y el embajador de Francia.

Acompañaban a don Alfonso en el viaje el mayor domo mayor de Palacio, un ayudante y el inspector de los reales palacios.

Más ascensos militares.
El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» ha publicado ayer una real orden ascendiendo a alféreces de la escala de reserva retribuida a 190 suboficiales.

En la Presidencia.
Esta mañana despacharon con el marqués de Magaz, en funciones de presidente interino, los subsecretarios de Hacienda y Marina.

Recibió al general Alfau, al gobernador de Fernando Poo, general Barrera, y al presidente de la Transmediterránea, señor Domíne.

El Orfeón Pamplonés quita un concierto gratuito.
En unión de la Orquesta Filarmónica, el Orfeón Pamplonés dará tres fiestas musicales en el teatro Real. Esto tendrá efecto en la segunda quincena del mes de octubre. Propone, además, el orfeón dar un concierto gratuito para el pueblo de Madrid. El concierto se verificará con la cooperación de la Banda Municipal.

Como es sabido, el Orfeón Pamplonés está integrado por 200 ejecutantes, entre hombres, señoritas y niños, todos ellos lectores de música.

Los fines que el Orfeón persigue son exclusivamente culturales, y esta agrupación, de la que salió Gayarre, ha solicitado del alcalde de Madrid una subvención, con objeto de que sus propósitos se vean realizados.

Nuevas elecciones del Tribunal Regional Ferroviario en San Sebastián.

IRUN, 30.—Parece ser que las elecciones para la formación del Tribunal Regional Ferroviario van a batir el «record» del «sports» electoral, por culpa, claro está, de los chanchullos y todas las demás artimañas que los señores componentes de la fealdad servidumbre de las Empresas ferroviarias, con miras a que en vez de que los vocales obreros fuesen verdaderos representantes del Sindicato ferroviario serían más bien sus serviles muñecos automáticos, que harían todo a su capricho.

Como era natural y lógico, obrando en justicia, las segundas elecciones para la designación de vocales obreros para la formación del Tribunal han sido anuladas. Ahora corresponde a los obreros del carril comportarse como es su obligación, trabajando la candidatura que designe la zona del Sindicato Nacional Ferroviario; de hacer lo contrario sería servir a los que laboran contra sus intereses, favoreciendo a sus opresores, para que aumenten más las injusticias.

¿Cuál es el mejor medio que ha de emplearse cuando llegue un asunto que se haya de tratar en dicho Tribunal para fallar en favor o en contra del obrero? Pues votar al que designe el Sindicato para que defienda la verdad y la justicia dentro de dicho Tribunal.

¡Obreros del carril! Sed consecuentes y reconoced que los que os explotan no os pueden defender con verdadero amor, como lo pueden hacer los obreros del Sindicato Ferroviario, perteneciente, como toda organización consciente, a la Unión General de Trabajadores—G. Lana.

Notas eibarresas

Asamblea obrera.
EIBAR, 30.—La Sección de Eibar del Sindicato Metalúrgico de Guipúzcoa se reunió en asamblea extraordinaria, tratando del orden del día del Congreso que la Federación Nacional ha de celebrar en Bilbao los días 7 y siguientes de septiembre.

Se analizaron minuciosamente la Memoria del Comité Nacional, las proposiciones de las Secciones y del Comité sobre reformas estatutarias y creación del periódico mensual órgano de la Federación, etc. Habiendo sobre dichos puntos la acción correspondiente.

Para la representación del Sindicato Metalúrgico de Guipúzcoa en el citado Congreso, Eibar ha designado al compañero Juan de los Toyos, secretario general del organismo provincial, y en calidad de suplente al compañero Florentino Bueno, presidente del mismo, esperándose a saber las designaciones de las demás Secciones, pues el delegado o los delegados que se nombren han de serlo por mayoría en el cómputo de votos de las Secciones.

Acción cooperativista.
La semana última se ha verificado una importante junta extraordinaria de las Cooperativas de consumo de la Casa del Pueblo.

Se discutió largamente la ponencia de la Comisión especial designada en la asamblea anterior para estudiar las cau-

sas de las dificultades económicas con que actualmente se desenvuelven las transacciones y proponer las medidas conducentes a la rápida normalización de todas las actividades.

Por fin, y después de ser presentadas y discutidas otras dos proposiciones de asociados, se aprobó por votación la propuesta de la Comisión especial, que establece normas de índole administrativa y la cesación de la venta de carbones y la mantanza de cerdos.

Asimismo se aprobó por unanimidad el trapaso a un particular de la tienda de la calle de Bidebarrieta, gestionado por el Consejo de Administración.

Se habló de la conveniencia de la adquisición de una finca en propiedad en lugar céntrico de la población, en cuya planta baja se establecerían dos grandes tiendas de ultramarinos y de tejidos, en la trasera un buen almacén y en el piso principal las oficinas y otros varios servicios, idea que encaja perfectamente en la opinión de todos los afiliados, que desean la mayor centralización posible de los servicios, y que quedó para ser estudiada más tarde.—E. G.

Manifestaciones del presidente del Directorio

En la Oficina de Información facilitaron a los periodistas las siguientes manifestaciones del general Primo de Rivera:

«Como cosa propia del verano, y como el año pasado por igual época, encontré en Madrid al llegar hace pocos días la atmósfera algo enrarecida y a los agoreros en plena actividad. También, como el año pasado, ha bastado el aire del abanico para despejar el ambiente. Ni atentados, gracias a Dios; ni crisis, ni desacuerdos, ni dificultades de ninguna clase.

El buen público español, confiado en que el Directorio, respecto al problema de Marruecos, hará lo que se deba sin omisión ni exceso, vive alegre disfrutando de un bienestar hace tiempo no conocido, al que ha contribuido en mucho esa magnífica e imprevista cosecha de cereales, que tanto ha contrariado a los que querían ver al Directorio luchar con la escasez de subsistencias.

Los que perdieron algunas cajas de puros apostando a que habría juego en San Sebastián, buscan ahora el desquite en otras apuestas extravagantes, y es de temer vuelvan a perder su dinero o su tabaco, en injusto castigo al afán de empeñarse lo que debe ser tomado más en serio.

El presidente del Directorio se marcha satisfecho y esperanzado. No ha querido privar a sus compañeros ni a las autoridades y funcionarios del descanso del domingo, y por ello ha procurado despistar sobre la hora y medio de salida de Madrid, que, como siempre, no ha sido otro que utilizar el tren especial de Algeciras.»

MANUEL CORDERO

Con el objeto de descansar y pasar unos días con su familia, salió ayer, domingo, nuestro compañero y amigo Manuel Cordero para Galicia.

Le deseamos vivamente encuentre en su pueblo natal la tranquilidad que su espíritu necesita, atribulada por la muerte de su querida compañera, y que cuando vuelva a compartir las tareas con nosotros en esta hora diaria lo haga, renovadas sus energías, con la fe y entusiasmo que siempre puso en la defensa de los ideales socialistas.

La Colonia escolar de Cercedilla

La segunda Colonia de altura de este año ha comenzado a desenvolverse en circunstancias harto favorables al género de vida que la Colonia ha de llevar a cabo, según los propósitos de su director señor Ceballos.

En medio de un tiempo espléndido los niños practican todas las actividades educativas—juegos, paseos, cantos, lecciones ocasionales—sin perder el contacto directo con la privilegiada naturaleza de la sierra.

Por las mañanas, realizado el aseo, desayunan, escribiendo a continuación el diario de lo ocurrido el día anterior. Tras el desayuno, alguna conversación de los profesores con los niños sobre temas de interpretación naturalista, y seguidamente, a jugar en las inmediaciones de la Colonia.

Todo ello en plena libertad, al aire libre, sin la menor presión de sus profesores, pero siempre vigilados ante cualquier peligro.

Después del reposo, que sigue a la comida, se verifica alguna excursión a los más pintorescos lugares, próximos a Cercedilla. Hasta ahora se han practicado excursiones a las Dehesas, Pradera de Navarrolaque y Fuente de los Tres Amigos.

En lo sucesivo, además de continuar estas excursiones con asiduidad, se irán realizando una vez por semana otras en las que se invierte el día entero a Siete Picos, Fuente, Navacerrada, Peñalara y Monasterio del Panbar.

Tal vasto plan de vida y cultura física, hasta ahora no desarrollado por ninguna de las Colonias anteriores, timidamente recogidas en los alrededores de los edificios, servirá para fortalecer y adiestrar a los pequeños, completando los efectos restauradores de una alimentación abundante y sana y de un descanso convenientemente distribuido.

Una solicitud al Ministerio del Trabajo

La Sociedad de Socorros de Ciegos «La Esperanza y Fe» ha remitido al subsecretario del Ministerio del Trabajo una solicitud en demanda de una subvención, lo mismo que se le ha concedido por dicho departamento ministerial a otra entidad de ciegos también.

La Sociedad «La Esperanza y Fe», no obstante no haber recibido contestación a su petición, hecha hace ya bastantes días, confía en que será atendida por creer que la resolución que se tome será inspirada por la equidad.

Nosotros, por estimar también que lo que piden los ciegos de esta Sociedad es equitativo, apoyamos su solicitud.

Crónica teatral/Notas telegráficas

COMICO.—Presentación de Loreto y Chicote y estreno de «Las ilusiones de la Patro».

El sábado por la noche retornaron al lugar de sus triunfos, al teatro Comico, donde realizaron lo más sazonado de su labor artística de tantos años, Loreto Prado y Enrique Chicote. Estos simpáticos y populares actores, antes de empezar su faena, tuvieron un pequeño diálogo, «unas palabras, con el público, ese público bondadoso e ingenio que desde hace tantos años viene admirándolos y aplaudiéndolos. Al hacer Loreto y Chicote aquel breve resumen de su vida teatral, entre los actores y el público se estableció tal corriente de cordialidad, que la emoción invadía los corazones. Y la sala, que estaba absolutamente llena de espectadores, rompió en franco y unánime aplauso, que era ya el primer triunfo de la temporada, que apenas había empezado aún. De muchos ojos surgían las lágrimas. Embargado por profunda emoción vimos al señor Francos Rodríguez, que tanto ha querido siempre a Loreto y Chicote, quienes en sus recuerdos dedicaron una flor a aquel hombre bueno que se llamó don Alejandro Sañit-Aubin.

Terminado este momento se puso en escena un sainete en tres actos, escrito por Pilar Millán Astray, y que lleva por título «Las ilusiones de la Patro». Rápidamente ha surgido y se ha elevado la figura de Pilar Millán Astray como comedianta; por lo tanto, aceptamos y reconocemos la personalidad de esta escritora y su espíritu de observación costumbrista; pero en «Las ilusiones de la Patro» ha sufrido una tremenda equivocación. Aquello no es sainete; aquello es un folletón melodramático, que por no tener hasta carece de novedad en el asunto. El diálogo, a fuerza de querer ser verista, allí se dicen frases que no es capaz de pronunciar ninguna mujer del pueblo ante una criatura enferma. El movimiento de las figuras es atropellado, y el diálogo, en muchos momentos, por exceso de detalle, pesa enormemente.

Sin embargo, hay tipos y escenas que podrían ser aprovechadas para un melodrama y que demuestran las condiciones de observación de la autora.

El público, desde el primer momento, mostrándose disconforme con la obra, y las temperancias de la «claque» y de los amigos estuvieron a punto de provocar al grito escandaloso. Al terminar el primer acto, donia Pilar fue obligada a salir a escena; al finalizar el acto segundo se presentó en el proscenio en actitud sin duda de excesiva arrogancia, lo cual exacerbó tanto las pasiones; pero al finalizar el acto tercero, la autora, con excelente consejo, no salió a escena.

En la interpretación de la obra se puso toda el alma por los actores. Y conste que Loreto y Chicote han organizado un conjunto de compañía mejor que nunca. Con verdadero amor hizo cada uno su respectivo papel, destacándose Loreto, Soto, Medero y Menchero, entre ellas, y Chicote, Castro y Costa, de ellos.

Y como vemos que hay quienes hacen depender el éxito o el fracaso de una obra de la temperatura de la sala, hagamos constar que el sábado por la noche en el Comico hacia un calor insupportable.—Núñez.

FUENCARRAL.—Reposición de «Benamor».

El sábado tocó el turno de reposición a la opereta de los señores Paso y González del Toro, música del maestro Luna, «Benamor».

La preciosa partitura gustó extraordinariamente, se recibieron varios números (tres veces la capción de baritono del primer acto, «Pais de sol», bastante bien cantada, por cierto, por el señor Patallo) y cuatro las máximas de Zarzustra del segundo, en las que Abedul (señor Povedano) la interpretó un poco subidas de color, aludiendo al juego y a los guardias de la porra.

La obra, según costumbre en el popular teatro, fue muy bien presentada.

La interpretación fue muy buena.

La Salvadora, saladísima en la traviesa princesa Benamor; la Peris interpretó el Sultán Darío con singular acierto. La Daina tuvo que cantar dos veces el paso del camello; el papel de Nitete le va muy bien; discreta, la Arroyo.

De ellos, Povedano, Patallo, Ornat, Garro y Salvador; el tenor Rodríguez cantó con mucho gusto la canción al sol naciente con que termina el primer acto.

El teatro, casi lleno, y el público, muy contento.

«Benamor» dará muy buenas entradas al teatro de Fuencarral. Y en verdad que, dada la baratura del precio de las localidades, no se puede pedir más a la interpretación de esta magnífica opereta, tal vez la partitura más inspirada del maestro Luna, que para gustar tienen que hacerla buenos cantantes, y que en la disciplinada compañía que dirigen Arias y Povedano los hay, modestos si se quiere, pero que saben cantar.—A. G.

Début de «Narcisino».

El próximo jueves comenzará su nueva temporada en Madrid, en el teatro del Centro, la compañía a cuyo frente figura el pequeño actor «Narcisino».

Lo de Apolo, nada.

Todos los rumores de estos días acerca de la venta de la finca donde está el teatro Apolo han quedado reducidos por ahora a nada, a causa de que los señores Salzedo y Rubio Alonso, sacerdote este último, renuncian a la compra del edificio susodicho mientras no se modifique el actual pliego de condiciones.

Una solicitud al Ministerio del Trabajo

La Sociedad de Socorros de Ciegos «La Esperanza y Fe» ha remitido al subsecretario del Ministerio del Trabajo una solicitud en demanda de una subvención, lo mismo que se le ha concedido por dicho departamento ministerial a otra entidad de ciegos también.

La Sociedad «La Esperanza y Fe», no obstante no haber recibido contestación a su petición, hecha hace ya bastantes días, confía en que será atendida por creer que la resolución que se tome será inspirada por la equidad.

Nosotros, por estimar también que lo que piden los ciegos de esta Sociedad es equitativo, apoyamos su solicitud.

Concurso de bandas.

BILBAO, 31.—En la plaza de toros se ha celebrado con gran gentío un alarde musical, organizado por la Asociación de la Prensa, en el que participaron nueve bandas. La banda de Barcelona fue ovacionada con gran entusiasmo.—Mencheta.

Expulsión de indeseables.

BARCELONA, 31.—En el vapor «Rossini» han marchado, expulsados de España por «indeseables», un alasciano y tres polacos.

Incidente en la plaza de toros.

El gobernador ha pedido el parte por escrito de la novillada de ayer para imponer sanciones a la Empresa.

En Madrid escasea el trabajo.

En el Gobierno civil se ha recibido un telegrama del subsecretario de Gobernación diciendo se haga público que en Madrid no hay trabajo nada más que para los obreros actuales, y que a todos los que acuden de provincias se verá en la necesidad de expulsarlos.

El suceso del pasaje de Escudillers.

Sigue envuelto en el mayor misterio el suceso del pasaje de Escudillers, existiendo en el Palacio de Justicia la impresión de que no quedará aclarado por ahora.

Se han tomado por el juez varias declaraciones, que no han aportado ninguna luz sobre el misterioso suceso.

Un amigo de Dolores Bernabeu apellidado Jaca ha manifestado que la joven le indicó alguna vez el deseo de lanzarse a la vida alegre; pero de ningún modo matarse.

El juez, señor Páramo, ha celebrado una entrevista con el jefe superior de policía solicitando realicen algunas pesquisas los agentes de la brigada especial, que pudieran dar buen resultado.

Ayer, a las diez, en una barraca de la colonia taxonera de la barriada de Valcarlos, Juan Hinojosa Salvador dió varios martillazos en la cabeza a su esposa, Juana Maicas, y luego, con una navaja, le dió diecisiete puntaladas.

Aunque la mujer dió gritos pidiendo auxilio no fue oída por nadie, muriendo de hemorragia cerebral.

Al enterarse el público del suceso, quiso arrastrar al autor, lo que evitó la guardia civil.—Mencheta.

Francia en Marruecos

Continúan las sumisiones.

FEZ, 30.—En el frente de Uarga, más de dos mil familias de Tsuls han solicitado el «amán», que se les ha concedido. Las tropas francesas continúan su avance.

Entre los Branes, son escasas las familias que no se han sometido.

En la región del Uazan, numerosas poblaciones han entablado negociaciones de sumisión.

En la zona occidental se señala una gran actividad por parte de la aviación española, así como en el frente oriental.

Todos los jefes militares de los rebeldes se encuentran reunidos en Xauen, convocados por el hermano de Abd-el-Krim, a fin de proceder al recuento de las armas y contingentes.

En general puede asegurarse que el prestigio de Abd-el-Krim disminuye de día en día, así como la moral de las tribus, debido especialmente a las grandes bajas que sufren en los encuentros y a la escasez de víveres y municiones.—Radio.

Vandervelde asistirá a la inauguración del Consejo de la Sociedad de Naciones

GINEBRA, 30.—La XXV reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones se inaugurará en Ginebra el 2 de septiembre. Se tratará de Mossul y de Austria. Pero será especialmente la segunda cuestión la que motive mayor estudio. Los señores Painlevé, Chamberlain y Vandervelde asistirán a la reunión de inauguración que presidirá el señor Briand.—Radio.

Información de sucesos

Un bolsillo de oro con 25 pesetas que desapareció.

Esperanza Parada Ramos, de veintidós años, con domicilio en el Hotel Savoi, sito en el paseo del Prado, compareció ante el señor juez de guardia a fin de ratificarse en una denuncia por sustracción de un bolsillo de oro en forma de pitillera.

La denunciante manifestó que cuando se hallaba en el bar titulado Pidoux, sito en la avenida del Conde de Peñalver, al dirigirse al cuarto de aseo, dejó sobre el velador el citado bolsillo, que contenía un billete de 25 pesetas, y que cuando regresó había desaparecido.

Atropello.

Por la camioneta 14.084-M., que hace el recorrido de Cuatro Caminos a Fuencarral y que conduce Tomás Colmenero Sánchez, fué arrollado el niño de siete años Carlos Arias García, que vive en Tetuán de las Victorias.

Conducido a la Casa de Socorro el infeliz niño, fué asistido de lesiones graves.

Quomaduras.

Laureana Zuazo, de setenta y tres años, y su hija Luisa Vallares, de treinta y ocho, domiciliadas en la calle de Almagro, número 30, sufren quemaduras graves la primera y de pronóstico reservado la segunda, que se causaron al incendiarse un bidón de gasolina cuando intentaban suministrar dicho líquido a un infiernillo encendido.

Para sofocar el pequeño incendio que se produjo, en el que se quemaron algunos muebles, se personaron en el lugar del suceso los bomberos.

¡Vaya un sobrino!

Ramona Fernández Sanz, de cincuenta y dos años, domiciliada en la calle de las Minas, número 19, denunció a su sobrino Manuel del Val Pérez, que es mozo de cuadra, por haberla sustraído un mantón de Manila valorado en 600 pesetas.

También el buen sobrino se llevó de encima de la mesa del comedor 160 pesetas que había dejado para que su tía cobrara el mes de manutención que la debía como huésped de la casa.

Accidente del trabajo.

José María Monterroso, de veintiseis años, con domicilio en la calle de Fran-

cisco Coa, 4, sufre lesiones que se causó al intentar poner en marcha el automóvil que conducía. El hecho ocurrió en el garaje de la calle del General Porlier, 14.

Choque.

Julia Medrau, de sesenta años, con domicilio en la calle de Arango, 20, sufre lesiones graves, que se las causó al chocar el «auto» 1.788 M., S. P., con el que ocupaba, de la misma matrícula, núm. 12.233, que conducía Emiliano Latuente.

Atropello.

Con la bicicleta que montaba, Narciso García Ruiz, de diecisiete años, atropellado en la cuesta de la Elipa al niño de cuatro años Luis de la Cruz de Dios.

En la Casa de Socorro fué calificado el estado del herido de pronóstico reservado.

Noticias de Marruecos

Llegada de Sanjurjo.

ALGECIRAS, 31.—Ayer, a las once de la mañana, llegó en un hidroplano el general Sanjurjo, procedente de Melilla, acompañado de su ayudante señor Sánchez Ocaña y otros militares.

Se hospeda en el Hotel Reina Cristina, donde espera hoy la llegada del marqués de Estella. Se celebrará una detenida conferencia, coincidiendo aquí la llegada de Ceuta de los generales Saro y Despujols.

Ha fundado el cazatorpedero «Cadaster», que se incorporará a la escuadra que opera en Marruecos.—Mencheta.

Beatty va a dejar el almirantazgo

LONDRES, 29.—Se anuncia que el almirante Beatty tiene el propósito de pedir el retiro y dejar el Almirantazgo.—Radio.

Una excursión cultural a la Granja

Un grupo de unos sesenta individuos del Instituto de Reeducación Profesional de Inválidos del Trabajo hizo ayer, domingo, una interesante excursión organizada por cuenta del duque del Infantado, presidente del Instituto. En magníficos auto-cars y automóviles de turismo, salieron los inválidos, acompañados de algunos de sus directores y profesores, en dirección a la Granja. Un alto en el puerto de Navacerrada para admirar la grandiosidad del Guadarrama y para disfrutar del panorama que se extiende a uno y otro lado de las dos Castillas; una visita a los jardines y a lo que ha quedado del palacio de la Granja; la contemplación de los principales monumentos de Segovia, a la luz de una hermosa puesta de sol; la vuelta por San Rafael y el puerto del León en una noche de luna espléndida, dejaron sin duda recuerdos que habrán de ser evocados con placer y que habrán de influir beneficiosamente en la vida de los obreros excursionistas.

Sería de desear que pudieran darse con frecuencia notas de esta clase, y que los poderosos pusieran a contribución de las obras culturales y sociales, sobre todo en las que son patrimonio de la clase obrera, una parte de sus grandes disponibilidades o de sus fortunas. Por eso, al dar cuenta de la hermosa excursión que han hecho nuestros compañeros del Instituto de Reeducación Profesional, gracias a un noble gesto de un potentado a quien hemos conocido directamente en otras ocasiones, esta vez abrimos nuestro periódico a la felicitación, y deseamos que lo que acaba de hacer el duque del Infantado tenga imitación frecuente.

Notas deportivas

FUTBOL

Concurso Boronda-Natura

En el campo de la veterana Sociedad Gimnástica jugaron ayer mañana su primer partido los terceros equipos de estas dos Sociedades, quedando empatados a tres tantos.

Por haber empezado el partido media hora después de la acordada, se jugaron entonces minutos menos del tiempo reglamentario.

Matrimonio civil

En el Juzgado del distrito de Buenavista contrajo matrimonio civil el compañero Vicente López Jiménez con la simpática joven Elena Caballero. Dicho compañero pertenece a la Agrupación de Camareros, siendo a su vez afiliado a la Agrupación Socialista Madrileña.

Fueron testigos del acto matrimonial los compañeros José Pol y Quiterio Dobarro. Ambos contrayentes se hallan satisfechos de haber prescindido por completo de la intervención clerical.

Nuestra más cordial enhorabuena al nuevo matrimonio socialista.

Información de comunicaciones

Ha quedado abierta nuevamente al servicio la estación telegráfica del Estado, de Burgo de Osma (Soria).

Las estaciones telegráficas del Estado, de Calañas (Huelva) y Medinaceli (Soria) han sido clausuradas provisionalmente.

La estación telegráfica del Estado, de Ciudadela (Mahón) vuelve a prestar su servicio de completa prolongada hasta las veinticuatro.

Para la imposición y pago de giros internacionales se atienden las oficinas de Correos a los siguientes tipos de cambio, quedando anulados los anteriores:

Corona checoslovaca, 0,21 pesetas; corona danesa, 1,75; corona noruega, 1,41; corona sueca, 1,90; dólar, 7,90; florin, 2,84; florin de Danzig, 1,35; franco belga, 0,32; franco francés, 0,33; franco suizo, 1,36; libra esterlina, 24,00; 0,33; franco finlandés, 0,38; mirleis (Brasil), 0,27; peso oro argentino, 0,63; peso oro chileno, 2,51; peso oro uruguayo, 7,11; reichmark, 1,69; peseta para El Salvador (90 centavos de dólar), 1,40.

Leed LA AURORA SOCIAL, órgano del Partido Socialista Obrero. Suscripción: al año, 6 pesetas.—Centro Obrero de Oviedo.

La acción obrera

ARTE DE IMPRIMIR

El sábado por la noche continuó en el salón grande de la Casa del Pueblo la junta general ordinaria del Arte de Imprimir.

Se discutió extensamente si estaba bien interpretado lo que publica el «Boletín» de la Asociación de este mes, en relación con un acuerdo tomado en la junta del 29 de mayo, y se acordó unir al acta la cuartilla original en la que está la proposición origen del acuerdo.

La Directiva anterior continuó dando cuenta del asunto relacionado con el personal provisional de una parte del personal de la imprenta Rivadeneyra. Por el avanzado de la hora, quedó en suspenso la discusión de la gestión realizada en el referido asunto.

Ampliación de convocatoria.—La cuestión de los parados.—La elección de delegados al Congreso de la Federación Gráfica.

La Directiva de la Asociación del Arte de Imprimir ha hecho esta nueva convocatoria:

Dada la lentitud con que se desarrolla la discusión del orden del día del Congreso de la Federación Gráfica Española, y con objeto de que el examen de las proposiciones y reforma de sus Estatutos pueda realizarse con toda minuciosidad, se amplía la convocatoria anunciada para los días 30 y 31 del corriente—este último para la elección de delegados—al día 2 de septiembre, a las nueve de la noche, en el salón teatro de la Casa del Pueblo.

Terminada la discusión del orden del día del Congreso federativo, con el mismo carácter de extraordinario, pasará la junta al examen y discusión del problema de los parados.

Es necesario para la entrada en el salón la presentación de la cartilla-título de federado, y para las votaciones, la tarjeta de identidad.

Se advierte nuevamente que hoy, de seis y media de la tarde a once y media de la noche, se celebrará la elección de cuatro delegados efectivos y cuatro suplentes al